

Circuits imprimés
Semi-conducteurs
Circuits intégrés
Autres composants
TOTAL

Source : Données de la Division du commerce international,
Statistique Canada.

D'après les données publiées par les autorités canadiennes, la valeur des importations totales du Mexique en provenance du Canada a varié très peu durant les quatre dernières années. Elle a fléchi à 2,2 millions de dollars canadiens en 1987, par rapport à 2,4 millions en 1986, et a diminué davantage à 1,9 millions de dollars canadiens en 1988, puis est remontée à 2,1 millions de dollars canadiens en 1989, la part canadienne du marché des importations mexicaines correspondant à 1 %.

Plus de 90 % des importations canadiennes du Mexique, dont la valeur est passée progressivement de 24,6 à 43,4 millions de dollars canadiens entre 1986 et 1989, proviennent du segment des entreprises dites de la «maquiladora» situées pour la plupart à la frontière du Mexique et des États-Unis. Les entreprises de la maquiladora, qui bénéficient d'un statut juridique spécial, importent les matières sous douane, en font l'assemblage sur place et réexportent les produits qui ne sont pas vendus sur le marché intérieur. Les entreprises de la maquiladora se sont multipliées rapidement depuis 1965. Le groupe le plus important de ce segment d'entreprises est celui des fabricants de produits électriques ou électroniques qui représentent environ 30 % du nombre d'entreprises (300 entreprises), fournissent 40 % de l'emploi (88 000 travailleurs) et sont à l'origine de 44 % de la valeur ajoutée dans l'industrie (1,3 milliard de dollars). Les entreprises de la maquiladora s'approvisionnent presque exclusivement à l'étranger. La consommation totale d'intrants par les fabricants de produits électroniques de la maquiladora est environ 15 fois plus grande que ne l'est celle des fabricants de produits électroniques destinés au marché intérieur. Les composants électroniques constituent 36 % de la consommation totale d'intrants.

D'après les données statistiques sur les importations et l'information recueillie au cours d'entrevues dans l'industrie, les produits canadiens les plus susceptibles de se vendre au Mexique sont les suivants : les blocs d'alimentation, les cartes nues, les faisceaux de câbles, les circuits intégrés, les cartes imprimées multi-couches, les tubes, les câbles et les connecteurs, les connecteurs multiples, les relais, les commutateurs, les résistances, les condensateurs, les semi-conducteurs, les transistors, les inducteurs et les diodes.